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ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА НЯГАНСКОГО ГОРОДСКОГО И ОКТЯБРЬСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТОВ

В городском Совете

В ИНТЕРЕСАХ Г О Р О Ж А Н
Няганский Совет народных де

путатов продолжает работу по 
усилению правопорядка в городе. 
На четвертой сессии было рассмот
рено состояние материально-тех
нической базы горотдела милиции 
и возможности местного бюджета 
по предоставлению дополнитель
ных средств на ее укрепление. 
Учитывая решение президиума го
родского Совета № 28 от 28  июля. 
1990 года «О выделении денеж

ных средств органам милиции, 
Совет вынес следующее решение, 

На основании ст. 17 п. 5 -Зако
на СССР «Об общих началах ме
стного самоуправления и местного 
хозяйства в СССР* ввести с ц е
лью изыскания,  дополнительных 
средств для укрепления матери
ально-технической базы ГОЗД 
местный налог по ставке 30 руб. 
в год на одного работающего по 
среднесписочной ч и с л е н н о с т и

предприятии, организации, коопе
ративов, за исключением бюджет
ных учреждений. Отчислении 
средств будут производиться пол
ностью в бюджет местного самоуп
равления на счет 130801.

Финотделу поручено провести 
взаиморасчеты , с предприятиями, 
организациями и кооперативами в 
соответствии с законодательством.

ИТОГИ РЕФЕРЕНДУМОВ 
ПО ХАНТЫ-МАНСИЙСКОМУ 

ОКРУГУ № 66
Окружная комиссия по проведению референду

мов СССР и РСФСР по Ханты-Мансийскому округу 
№  6 6  подвела итоги голосования. В результате под
счета голосов установлено, что приняло участие в го
лосовании по референдуму СССР 69,75 процента 
граждан от числа включенных в списки, или 471755 
человек. Из них «за» проголосовало 293972 челове
ка, или 62,6 процента. Сказали «нет» Союзу 167520 
человек. 8178 бюллетеней признаны недействитель
ными,

По референдуму РСФСР приняли участие в го
лосовании 466657 человек, или 59,5 процента от чи
сла включенных в списки голосования. За введение по
ста президента РСФСР, избираемого всенародным го
лосованием, проголосовало 373439 человек, или 80 
процентов от числа принявших участие в голосовании 
и 47,6 процента от числа граждан, включенных в 
списки голосования. Признан недействительным 7691 
бюллетень.

Менее 50 процентов от числа граждан, включен
ных в списки, приняло участие в голосовании в Ко
галыме, Нижневартовске, Пыть- Яхе.

Наше интервью
Э т о  было -сказано на минув

шей четвертой сессии Ня
ганского Совета:

«Насколько я знаю, комитет 
природоохраны просит 3,5 милли
она рублей из бюджета. Но счи
таю, что комитет работал очень 
плохо, и выделение такой суммы 
нереально. Наоборот, бюджет 
должен пополняться за счет ко
митета, ведь У нас масса страш
ных нарушений! Я бы попросил 
подчинить этот комитет исполко
му. Почему? Как самостоятельная 
единица, подчиняющаяся только 
сессии, он от одной сессии до дру
гой не может принять ни одного 
решения...».

Такую вот тираду в адрес Ня

согласились, но решили все-таки 
по-другому. А на сессии депутат 
Н. Г. Сланевская в своем вы
ступлении отметила, что мы про
сим деньги из бюджета, ее под
держал X. И. Нургалеев. И коми
тету отказали. *

— У вас были какие-то расче
ты, экономическое обоснование на 
эту «полукруглую» сумму?

— Я представил смету расхо
дов на 1991 год. Там. к -примеру, 
на природоохранные работы отво
дилось 1750 тысяч рублей. Могу 
перечислить: это разработка тор
фяного карьера с предваритель
ной подготовкой документации, 
покрытие песчано-глинистых грун
тов нашего города плодородным

ганского комитета охраны приро
ды высказал председатель горко
ма' рабочего контроля X. И. Нур
галеев. Ну, сказано — не значит 
сделано. И все же подобные уп
реки нуждаются в объяснениях. 
Этому и посвящено интервью с 
председателем комитета охраны 
природы А. В. МАКАРЕНКО.

— Алексей Владимирович...
— А я ведь знаю, о чем вы хо

тите спросить. Давайте по поряд
ку. Во-первых, три с половиной 
миллиона рублей (и деньги эти 
действительно нужны нам поза
рез) комитет просит вовсе не из 
бюджета горисполкома. Дело об
стоит так. 9 января 1991 года 
вышло постановление Совмина 
РСФСР №  13 «О введении пла
ты за нормативный сброс, выброс 
загрязняющих веществ в окружа

ющую среду». Приехавшая вско
ре в Нягань комиссия областного 
комитета охраны природы поясни
ла нам, что в- соответствии с .этим 
постановлением все выплаты за 
сбросы-выбросы пойдут на счета 
местных комитетов охраны при
роды.

Но вот 20 февраля по телефону 
в комитет поступила следующая 
информация, президиум окружно
го Совета народных депутатов 
принял решение «О поступлении 
средств за сбросы, выбросы на 
спецсчета при исполкомах мест
ных Советов. На спецсчет, пони
маете? Не нам, Но и не в бюджет 
горисполкома.

22  февраля в комитете собра
лись представители всех наших 
природоохранных служб, и мы под
готовили совместное письмо в 
президиум Няганского городско
го Совета. Просьба была такая: 
чтобы выплаты поступали на счет 
комитета Охраны природы. На ко
миссиях это Обсудили и вроде бы

слоем и озеленение, Оздоровле
ние малых рек. Оснащение стаци
онарных источников выброса га
зопылеуловителями. Биологиче
ская рекультивация земель препа
ратом «путидойл».

В статье «строительно-монтаж
ные работы» запланировано стро
ительство Дома природы, в кото
ром будет открыт магазин «Охот
ник», и мусороперерабатывающе
го цеха. В статье «материально- 
техническая база» — приобрете
ние комплексной лаборатории хи
мического анализа, передвижной 
лаборатории типа «Вода-воздух», 
оборудования, автомашины, кате
ра. В сущности, была представле
на программа развития комитета. 
Но теперь все повисло в воздухе, 
и откуда будет исходить финан
сирование — неизвестно,

— Ну, а вот аргумент, что 
комитет охраны природы ра
ботал плохо... Как вы это оцени
ваете?

— Не думаю, что наш комитет 
действует хуже рабочего контро
ля, которым: в городе руководит 
тов. Нургалеев. Но не в-этом де
ло. Хусаин Исхакович, как изве
стно, является членом областного 
комитета охраны природы. Ни ра
зу не поинтересовавшись нашими 
проблемами, он начинает критико
вать. Конечно, так проще. Про
ше для тех хозяйственников, кто 
хочет жить спокойно и без хло
пот. Окн же вовсе не заинтересо
ваны в повышении боеспособно
сти. оперативности комитета охра
ны природы. Всего два человека 
в нашем штате, .а ведь приказом 
по округу нам определены еще и 
предприятия объединения Красио- 
леникскнефтегаз, работающие на 
территории района. Два человека 
— это же просто смешно, если со
размерить с задачами.

И тем не менее комитет сумел 
уже почти полностью завершить 
такую трудоемкую работу, как 
экологическая паспортизация и 
выдача разреш ений на выбросы 
загрязняющих веществ а атмосфе
ру. Кстати, пользуясь  случаем,
хочу предупредить те немногие 
предприятия, которые еще не ус
пели получить разрешения: со
гласно решению президиума ок
ружного Совета их выбросы и 
сбросы в окружающую среду бу
дут считаться сверхнормативны
ми, и соответственно вы плата
возрастет в пять — десять раз.

— Проблему выбросов-сбросов 
комитет сегодня считает наиглав
нейшей?

- С е й ч а с  у нас есть три зада
чи, как минимум, которые нужда
ются в немедленном  решении.
Первая — очистные сооружения 
города. Их строительство ведется 
крайне плохо. Я имею в виду 
первую очередь капитальных очи
стных сооружений мощностью 15 
тысяч кубометров в сутки. Коми
тет вынужден был ходатайствовать 
перед Промстройбанком о прекра
щении финансирования строитель
ства Востокбурводом новых сква
жин на Хуготском водозаборе. 
Иначе объем неочищенных сто
ков катастрофически возрастет.

Задача вторая: помните то обра
щение в нашей газете по поводу 
автотранспорта? Проблема пока не 
снята Транспорт, обслуживающий 
месторождения, по-прежнему «гне
здится» в городе, отравляя воздух. 
И по-прежнему решение этой про
блемы — в руках объединения 
КНР. Ну, и третье, о чем не раз 
говорили избиратели, — прекра
тить хищническую добычу , песка 
из реки Нягань- юган.

Но есть и множество других 
проблем. Вот почему мы просим 
денежные средства. Очень -нужно, 
к примеру, создать экспертно-кон
трольную службу. Ведь проекты 
лежат в Тюмени но два -три меся
ца, а то и вообще по году, Пред
приятия не могут работать без 
экспертизы, а город из-за этого 
песет убытки.

С X. И. Нургалеевым я не со
гласен и вот еще по каким пози
циям. Он говорит, что наш коми
тет от сессии до сессии не может 
принять ни одного самостоятель
ного решения. Это неверно: а пре
зидиум Совета на что? Далее. 
Считаю аморальным пополнять 
бюджет города за счет штрафов 
и исков. Да и не много это даст. 
Не лучше ли получать отчисления 
от добычи ресурсов, от производ
ства? А то ведь тюменской нефти 
за эти годы выкачали море, но 
область не получила за это ни 
гроша. Наши ресурсы не безгра
ничны, и нельзя забывать, что в 
нынешнее время экология и эко
номика связаны в одцо целое.

Беседовал
С. Ар х а н г е л ь с к и й .

Ч т о ,  с о б с т в е н н о ,  
и создало сюжет

Н а  п о д л е д н о м  л о в е
План первого квартала промысловики Октябрь

ского рыбозавода перекроют с большим «гаком»: 
ведь только за январь и февраль опережение у бригад 
рыбодобычи составило 77 тонн. А значит, и постав
ки потребителям тоже будут неплохо перевыполнены. 
Кстати, . вся сверхплановая продукция останется в 
районе и пойдет в обмен на промышленные и продо
вольственные товары.

А. ЗЕЛЕНИН, 
инженер по охране 

рыбных запасов рыбозавода.

Март—месяц 
новогодний

В последние годы бы
ли пересмотрены многие 
ценности. Этот процесс 
коснулся в том числе и 
праздников. Одни были 
узаконены, с других сле
тела помпезная значи
мость казенно-идеологиче
ской шелухи.

Национальные тради
ции во всем их многооб
разии без преувеличения 
можно назвать душой на
рода; его духом. Обраще
ние к истокам никогда 
не бывает  бесплодным. 
Это пиршество для ума. 
а иногда и просто пирше
ство. Например, во вре
мя праздничного отдыха 
перед очередным этапом 
нелегкой работы...

Навруз-байрам, это уз
бекский праздник весны, 
а также начало нового 
года и нолевых работ. 
Лишь только второй год 
он справляется в Узбеки
стане как праздник офи
циальный. Очень долго, с 
ночным бдением, из мно
жества составных гото
вится для этого дня муд
реное блюдо сумалек. Го
ворят, по традиции оно 
делается в котле чело
век на двести, то есть 
на все селение. Вот так 
все соберутся, получат 
свою долю, тут-то и пой
дет веселье!..

Хоть и далека сегодня 
от наших жилищных и 
дорожных строителей из

Узбекистана солнечная 
родина, но традициям от
цов и дедов они стремят
ся следовать и в снежной 
Сибири. Так же, как и в 
республике, 21 марта был 
для них праздничным 
днем. Работники УзТЖС 
в счет Этого дня отработа
ли в предыдущую суббо
ту, а дорожники отпели 
для торжества к веселья 
вторую половину дня.

На базе дорстроевцов 
с 12 часов пополудня 
проводились спортивные 
игры для детей, Самые 
шустрые да удачливые 
не остались без призов. 
После этого взрослое на
селение сошлось на со
брание, завершившееся 
концертом художествен
ной самодеятельности 
треста. Немало было 
съедено в этот день на 
свежем воздухе плова и 
шашлыков. А когда стем
нело. во дворце культуры 
начался праздничный 
«огонек» под аккомпане
мент приглашенного ан
самбля лесников.

Неплохо отдохнули в 
этот день и жилстроев
цы. Кто прямо на базе, а 
кто и семьями, компани
ями в лес, на природу по 
дался. Ничего что моро
зец и сугробов громадье 
— для них в этот день 
начиналась весна!

А. АЛИН.


